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А.С. Макаренко - 125 лет!

Центр «Сигнал»
По итогам занятий в марте месяце лучшими «сигнальщиками» стали: Курилин Владик – 27 

посещений занятий (!!), Велитченко Андрей -25, Душка Вадим – 24, Видюков Владик и Капран 
Дима – по 22 занятия, Бесараб Иван -19! Среди старших ребят лучше всех занимались Сидоренко 
Максим и Шевченко Андрей. За месяц март проведено два похода, двенадцать тренировок по 
футболу, выпущено 4 стенгазеты для школы № 25.Практику в Детском Центре проходят 12 
студентов соцгума Занятий скаутов проведено 23. Всего посещений за март – 557! Это рекорд за 
учебный год. В самый последний день марта состоялся общий сбор скаутов, о котором читайте в 
нашей газете. В марте мы играли в пейнтбол, встречали астрономическое лето, поздравляли 
женщин с праздником. До свидания, Март – здравствуй, Апрель!

Анохин Е. В. – директор ДСПЦ «Сигнал». 

В марте, 12 числа, исполнилось 125 лет со Дня рождения А. С. 
Макаренко. Нас пригласили принять участие в поездке участников 
юбилейной конференции в Белополье, где родился всемирно известный 
педагог. На автобусе, в окружении учёных и практиков, мы добрались в 
заснеженный город. Нас встречали местные жители. Проведено 
возложение цветов к памятнику автору «Педагогической поэмы», 
открытие мемориальной доски на доме, который стоит на месте бывшего 
семейного очага родителей великого педагога. Мы побывали на 
конференции, где выступали учёные и гости из Курска и Италии (г. 
Пиза). Там помнят и чтут великого педагога. Вообще опыт Макаренко А. 

С. используют более чем в 80 странах! 
Год столетия известного педагога (1988) 
был объявлен во всём мире годом 
Макаренко. О нашем ДСПЦ «Сигнал» 
рассказывал и показывал фильм Евгений 
Васильевич. Мы встали и под аплодисменты, показались всему 
залу, когда наш руководитель сказал, что «в зале присутствуют 
«дети бывших воспитанников «Сигнала». Мы были в музее А. С. 
Макаренко и видели церковную книгу, в которой записано о 
рождении Антона Семеновича Макаренко. Вернулись мы 
довольные этой поездкой и отношением к нам взрослых людей. 
Они настоящие макаренковцы. 

Кононенко Данил, скаут 7класс.



Готовим новые фантаст. проекты

Как мы встречали астрономическое лето
Приближалась дата 23 марта, когда начиналось 

астрономическое лето. Это значило, что день 
становился длиннее, чем ночь. Как обычно, мы 
отправлялись в поход сначала на юг, а потом на 
север. Мы провожали последнее весеннее солнце, 
жгли костры, уютно рассевшись на холмах за 
посёлком Любачёво. Но в этот раз ничего подобного 
не получилось. С неба сорвалась настоящая буря, 
которая не только завалила всё метровым снегом, но 
и бушевала весь день и не собиралась успокаиваться 
на ночь. Но, несмотря на это, семеро самых 
отважных были отпущены родителями в поход! Им 
сказали, что похода не будет. Когда они возмущённо 
завопили , то им предложили пройти «пробу» - одеть 

рюкзаки и отправиться к рыбхозу и вернуться в Центр. Когда мы буквально приползли обратно – 
уважение к стихии только усилилось. Она не только заставила всех ползти по пояс в снегу и 
проваливаться ещё глубже, достав ногами утренний наст, но ещё и слепила, толкала во все 
стороны. Мы прошли чуть больше километра, но больше в поход никто не рвался. Мы поняли, что 
до лета – далеко!

Тетянечко Дима, 8 класс.

Бесараб Иван, 4 класс: Нам предложили готовить 
фантастические проекты к Дню космонавтики и авиации. Я их 
видел в Центре , но впервые решил готовить проект сам. 
Можно выбрать одну из пяти тем: Звездолёты, Космические 
станции, Роботы, Наш дом Земля! Я выбрал роботов и буду 
придумывать!

Кирилл Душка, 9 класс: Мне подсказали, что в морской 
воде растворено много цветных и ценных металлов. Сразу возникло 
много идей, которые я использую в своём проекте.

Маркович Фёдор, 6 класс: В 
прошлом году я и Душка Вадим 
принимали участие в конкурсе с общим 
проектом. А в этом году я буду 
со ст авлять  свой  про ект.  Меня  
интересуют способы помощи людям, 
потерпевшим от стихии.

Кошман Павлик ,  5 класс: Я 
интересуюсь Космосом, поэтому мой 
проект будет о космической станции. В 
Космосе мало воды, разыскивать её 
очень важно. Может быть такой проект я 
и составлю!

ВСЕМ! 12 апреля, физмат СумДПУ 
им. А. С. Макаренко – конкурс-
защита фантастпроектов!



Антон - 
счастливого 
Артека!

Подарки 
Льва Васильевича
Тарасова!Звонок  из  

Киева оставил 
р а д о с т н о е  
н а с т р о е н и е .  
З в о н и л  
В л а д и м и р  
С е р г е е в и ч  
В е т р о в ,  
к о т о р ы й  
о р г а н и з у е т  
а с п и р а н ту ру  
д л я  
ш ко л ь н и ко в  
Украины. На 
определённых 
у с л о в и я х  
можно попасть на смену в Артек, где и 
собирается аспирантура. По возрасту 
походил только Антон Лютый. Но, к 
счастью, не только по возрасту, но и по 
своим возможностям заниматься 
интересными науками, желанием читать 
и знать больше некоторых. Проект для 
Антона подобрали оригинальный. Антон 
дома его дополнил и развил в разных 
направлениях. Я не стал его поправлять и 
даже читать, что бы он с проектом 
сдружился, что ли! А вдруг и правда в 
Артеке соберутся родственные души, 
которым будет интересно узнать про 
точки Лагранжа на Лунной орбите, в 
которых станции могут находиться 
вечно. И не только станции. Антон начал 
готовиться к поездке и все ему по-
хорошему завидуют! Удачи тебе, Антон. 

О б  А р т е к е  
мечтают многие, 
н о  т о л ь к о  
некоторым эта  
мечта улыбается 
звонком из Киева!

Анохин Е. В. – 
директор ДСПЦ 
«Сигнал».

Профессор Тарасов Л. В. передал в Центр «Сигнал» 
для общественного лицея «Созвездие» свои новые 
книги из серии - для любознательных. Эти книги с 
удовольствием читают дети студенты и родители. 
Новые книги понравятся многим «сигнальщикам». 
Книга об энергии земных недр и солнечных лучей 
систематизирует рассмотрение двух групп природных 
явлений – явления от энергии земных недр и явления от 
энергии солнечных лучей. Собрано такое количество 
интересных фактов, что книга читается, как говорится, 
«на одном дыхании». Следующая книга о земном 
магнетизме рассказывает не только о природе 
возникновения магнитного поля Земли, но и людях, 
которые исследовали географические и магнитные 
поля планеты. Особый интерес может представить 
книга о ветрах и грозах в атмосфере. Многие 

электрические явления в атмосфере определяют циклы 
жизни живых организмов на поверхности планеты. 
Книга Тарасова Л. В. о лазерах голографии, 
нелинейной оптике лучшим образом знакомит с 
удивительными открытиями, которые изменили 
окружающую жизнь и этим изменениям конца не 
предвидится! 

Можно много описывать книги, подаренные Центру 
, но лучше всего постепенно прочитать их 
,познакомившись с удивительным миром науки и 
техники. Берите, читайте! Спасибо, Лев Васильевич!

Юрченко Артём, 
преподаватель СумДПУ им. А. С. Макаренко.



Второй слет скаутов Сумщины
Быстро пролетели два года, после того, как мы вступили в 

Национальную Организацию Скаутов Украины (НОСУ) и провели свой 
первый слёт. Пришло время второго слёта, который не только подвёл итоги, 
но и выбрал новое руководство организации. Скауты собрались 31 марта – 
67 делегатов с решающим голосом и 20 гостей слёта. Отчёт о работе 
организации, по поручению Совета, сделал Анохин Е. В. Слёт единогласно 
оценил работу скаутов, как 
удовлетворительную. Отчёт 
ревизионной комиссии сделал 
е ё  п р ед с ед ат е л ь  Ш е й ко  
Максим. Потом приступили к 
в ы б о р а м  р у к о в о д с т в а  
организации. По результатам 
г о л о с о в а н и я  п е ч а т ь  
организации передана её 
новому председателю Юрченко 
Артёму. Вместе с ним в 
областном Совете ещё четыре 
человека. Все они отличились 
тем, что добросовестно и 
успешно помогали организации все два года. В работе слёта приняла 
участие Национальный Секретарь НОСУ Колобова Ярослава, которая 
рассказала о подготовке национальной конференции НОСУ. Выборы трёх 
делегатов на конференцию, награждение лучших скаутов завершили 

программу второго слёта. В спортивном зале прошли «Весёлые старты» скаутских патрулей.
Шевченко Андрей, скаут-ровер.



Кого и как мы выбирали 
открытым голосованием

Гость из Киева

Новый председатель

Все делегаты слёта получили в руки мандат, на котором была написана фамилия и 
имя делегата. Первое голосование мандатами было после сообщения мандатной 
комиссии о состоявшемся кворуме с предложением открыть слёт. Я поднял мандат 
вместе со всеми и слёт начался. Второй раз мы голосовали за оценку работы 
нашей организации. Возможных оценок 
было только две и я, конечно, голосовал за 
«удовлетворительно». Все без исключения 
– тоже! Потом мы оценили работу 

ревизионной комиссии. Особых денег в организации нет, и к отчёту 
никаких вопросов не возникало. Следующим решался вопрос о 
количестве членов областного совета нашей организации. Раньше 
их было девять и, практически, никогда они не собирались 
полностью. Поэтому предложили новый состав в пять человек. 
Были предложения семь и девять. Голоса разделились, но 
большинство решило – пять! А выборы председателя прошли 
особенно интересно. Предлагали много кандидатур и голосовали за 
каждую по-очереди. Я был рад, что победил Артём Юрченко, за 
которого я голосовал. Со мной были согласны 52 делегата из 67! Единогласно заместителем выбрали 
Евгения Васильевича Анохина и остальных трёх членов Областного совета. В конце слёта мы выбрали трёх 
делегатов на Всеукраинский слёт скаутов. Из других организаций скаутов были всего четыре человека, и 
они даже не предлагали никого из своих. Мне понравилось голосовать и попадать в большинство. Мандат я 
сберегу. Следующий слёт через два года. 

Лютый Антон, скаут 6 класс.

Ярослава Колобова – Национальный секретарь НОСУ. Она отвечает за работу всей 
организации по стране. Прибыв в Киев утром из Донецка, где проходил свой областной 
слёт, Ярослава пересела в авто и отправилась в Сумы. Состояние дорог после снегопадов 
плохое. Ярослава прибыла на слёт только к окончанию выборов Совета. Весёлая и 
энергичная она сразу приступила к делу, выступив перед делегатами. Ярослава 
поздравила новых членов Совета и передала подарок от НОСУ – новый флаг 
организации, литературу и официальные бланки нашего областного отделения НОСУ, 
напечатанные в Киеве. После окончания слёта, Ярослава провела встречу с Советом и 
волонтёрами, рассказала много интересного о других слётах, которые проходят в 
регионах, пригласила сумских скаутов в лагерь на реке Рось. Увлекательная беседа 
завершилась вечером. Мы проводили Ярославу, пожелав счастливого пути. 

Носов Сергей, волонтёр НОСУ.

Юрченко Артём занимается в ДСПЦ «Сигнал» с пятого класса. Сейчас Артём закончил 
физмат с красным дипломом и готовится в аспирантуру, заканчивает магистратуру. Артём 
специалист в информатике. Всё это время он находил время и активно помогал Центру 
устанавливать летние лагеря, заниматься скаутами, юными спасателями «Соколятами», 
лицеистами и футболистами. Артём умеет очень многое, но больше всего он умеет ладить с 
компьютерами. Их в нашем Центре – три. Артём контролирует работу нашего сайта, учит 
ребят макетировать газеты, подготовил все фильмы и презентации нашего Центра. Теперь 
ему представлять скаутов Сумщины персонально. Теперь ему организовывать работу 
нового Совета Удачи, Артём!

Шейко Максим, волонтёр ДСПЦ «Сигнал».



Весенние походы в марте!

За т я ж н а я  в е с н а  
превратила весенние 
походы в почти зимние, 

когда островки земли в снегу 
были удивительным счастьем! 
В самом начале марта мы были в 
походе на Любачёво, где скауты 
готовили подарки к 8 марта- 
нарезали веточки вербы.  
Весной тогда и не пахло. Кругом 
всё та же зима! А вот 10 марта 
мы отправились в Бровки. Мы 
вышли за университет и стали 
спускаться в овраги, когда нас 
д о г н а л  Х у с е й н .  М ы  
переправились через речушку и 
долго шли к аэропорту, где сели 
в  проходящий автобус и 
добрались до поворота на Низы. 

Бровки - удивительный посёлок около 
высохшего озера был в самом конце 
крутого спуска. Здесь много домов и 
только один житель. Мы развели костёр, 
пообедали, а потом учились ходить по 
компасу, играли в игры. Высокий склон 
почти освободился от снега, и можно 
было даже кувыркаться. Когда мы 
возвращались обратно, то солнце 
растопило мёрзлые утром тропинки, 

глина ползла под ногами. 
Теперь чувствовалась весна. В 
походе было интересно и всё 
хорошо, но Хусейн постоянно с 
кем-нибудь конфликтовал. Его 
друг вообще отстал , но Хусейн 
ему не помогал, хотя еды с 
собой не брал и они обедали 
вместе. Походы учат дружбе, 
но, наверное, не сразу!

Костюк Саша, 
скаут, 8 класс.



Весенний пейнтбол

Веселые старты скаутов

На День рождения ДСПЦ «Сигнал» нам подарили две коробки 
шариков для пейнтбола. Прошло почти три месяца и настало время игры. 
Мы разделились на четыре команды и пошли готовить место – 
устанавливали заграждения, расставляли рюкзаки с спальниками, за 
которые можно прятаться. Когда всё было готово, мы прослушали 
инструктаж по технике безопасности, ознакомились с «оружием» и 
приступили к военным действиям. Задача была простая – попасть в 
противника и уцелеть самому. Скоро я почувствовал, что это не просто. 
Перебегать и маневрировать очень не хотелось. Большинство играющих 
ожидало, что кто-то это сделает первым. Когда смельчаков быстро и с 

радостью «подстрелили», то наступило затишье. Но потом всем это надоело, и началась 
настоящая игра. В зимней роще стояла канонада. На базу потянулись выбывшие из игры, которых, 
по сияющим лицам, трудно было назвать 
«убитыми». Каждая пара команд провела по 
четыре игры. Мы расстреляли четыре тысячи 
зарядов и в полном восторге отправились греться и 
пить чай. Как и полагается, все делились 
впечатлениями, вспоминали удивительные 
совпадения и смешные случаи. Игра нам очень 
понравилась .Организовать её помогли бывшие 
«сигнальщики», которые работают в областном 
центре по организации отдыха молодёжи. Мы за 
это им очень благодарны и будем ожидать новых 
приключений. Может быть нам удастся поиграть в 
пейнтбол летом!

Маркович Фёдор, скаут 6 класс.

После слёта у скаутов были спортивные игры. Впервые в спортзале 
бушевали страсти не по футболу, а из-за весёлых стартов скаутских 
патрулей. Две команды доказывали свои преимущества в спортивной 
подготовке, ловкости, скорости и сплочённости. Я сразу понял, что 
патрули разделились неравномерно. Наиболее спортивные ребята 
собрались в отдельную команду. Шансов у моей команды почти не 
было. Но мы не сдавались. Первые два конкурса весёлых стартов мы 

выиграли! Это привело 
с о п е р н и к о в  в  
замешательство. Но и мою 
команду это расслабило. 
Итог закономерный - мы проиграли 2:8. Результат, 
конечно, важен, но я и команда с удовольствием играли 
и соревновались. Моё мнение, такое - таких конкурсов 
,вместо футбола, нужно проводить побольше. Тогда 
будут участвовать и те ребята, которые играть в футбол 
не хотят и сидят просто зрителями. Даёшь «Весёлые 
старты»! Спасибо Павленко Константину, который это 
отличное мероприятие подготовил и провёл.

Сидоренко Максим, скаут – ровер.
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Крымская экспедиция 2013 года

Студентам большое спасибо!
Каждый год 25-30 студентов педуниверситета проходят практику в нашем Центре. Они смотрят 

документы, уставы и ворох разрешений на существование организаций в нашем «Сигнале». 
Потом они проводят с ребятами различные игры, 
беседы, викторины и анкеты. Некоторые студенты 
так привыкают к нам, что продолжают приходить 
помогать и после практики. Так появляются наши 
волонтёры. В этом году к практикантам 
добавились студенты, которые уезжают на 
языковую практику в Америку и досрочно 
проходят летнюю практику. Очень много 
интересного провели с нами студенты к Дню 
космонавтики, к Дню смеха и просто игры и 
викторины. Большое спасибо студентам за их 
помощь – оставайтесь с нами!

Волков Игорь, скаут 5 класс.

В апреле мы будем в Крыму. Мы отправляемся в экспедицию, 
которая начнётся в астрофизической обсерватории посёлка 
Научный. Это под Бахчисараем в горах на высоте 760 метров. Мы 
знакомимся с работой астрономов, смотрим в телескоп на планеты и 
слушаем рассказы о тайнах Вселенной. Территория обсерватории 
очень уютная и красивая. Но её придётся покинуть и отправиться в 
город - герой Севастополь. Мы будем жить в помещении школы, 
побываем на Сапун-горе и Малаховом кургане, на Графской 
пристани и совершим экскурсию на катере по Севастопольской 
бу хт е  .  Е с л и  
получится, то мы 
п о б ы в а е м  в  
А р т е к е  и  
поднимемся на 
Аю-Даг. В Крым 
мы отправимся в 

28 раз. Из 32 лет деятельности «Сигнала» 
пропущено только. четыре года, когда мы 
ездили в другие места. Многие «сигнальщики» 
вспоминают эти экспедиции, как прекрасное 
время.

Белозёр Виталий – 
волонтёр ДСПЦ «Сигнал».


